



21. März 2013

Medienmitteilung

Meilenstein auf dem Weg zum Atomausstieg Eröffnung der Energiezentrale Forsthaus

Die neue Energiezentrale Forsthaus hat vier Jahre nach Baubeginn ihren regulären Betrieb aufgenommen. Rund ein Drittel des Strombedarfs der Stadt Bern wird nun mit lokaler Produktion abgedeckt. Am 23. März 2013 feiert Energie Wasser Bern dieses wichtige Ereignis gemeinsam mit der Bevölkerung.

Die Eröffnung der Energiezentrale Forsthaus bedeutet für Energie Wasser Bern einen Meilenstein auf dem Weg zu einer nachhaltigen Energieversorgung. Als effizientes Gesamtsystem verwertet die Anlage Kehricht, regionales Holz und Erdgas zu Strom, Dampf und Fernwärme. Sie trägt wesentlich dazu bei, dass Energie Wasser Bern bis 2039 den Volkswillen umsetzen und aus der Kernenergie aussteigen kann. Mit dieser schweizweit einmaligen Kombination von Kehrichtverwertungsanlage (KVA), Holzheizkraftwerk sowie Gas- und Dampfkombikraftwerk unterstützt Energie Wasser Bern die Ziele der Energiestrategien der Stadt und des Kantons Bern: Das Unternehmen hat die alte KVA Warmbächli durch eine wegweisende Anlage ersetzt, welche die Energie lokal produziert und dafür zu einem beträchtlichen Teil erneuerbare Energieträger nutzt. Mit rund 360 Gigawattstunden Stromproduktion pro Jahr, deckt die Anlage rund einen Drittel des Stadtberner Strombedarfs. Zudem kann Energie Wasser Bern damit flexibel auf die Bedürfnisse der Kunden und des Markts reagieren.

Tests erfolgreich abgeschlossen

Die etappierte Inbetriebnahme der Energiezentrale Forsthaus dauerte rund acht Monate. Dabei kontrollierten interne und externe Fachleute unzählige Teile der Anlage und testeten alle Funktionen und Sicherheitsvorrichtungen. Ausserdem mussten die Lieferanten nachweisen, dass die Energiezentrale im Normalbetrieb sämtliche Anforderungen erfüllt, die im Werkvertrag vereinbart worden waren. Die Tests konnten erfolgreich abgeschlossen werden. Energie Wasser Bern übernimmt jetzt ganz offiziell die einwandfrei funktionierende Anlage.

Motivierte Mitarbeitende

Um den kontinuierlichen Betrieb der Energiezentrale Forsthaus rund um die Uhr sicherzustellen, sind vier Schichtgruppen von jeweils drei Mitarbeitenden im Einsatz. Obwohl vieles in der Energiezentrale automatisch abläuft, müssen die Fachpersonen alle Prozesse bis ins letzte Detail verstehen. Dafür wurden sie in den letzten Monaten entsprechend geschult. Für die Mitarbeitenden bedeutet die Tätigkeit in der neuen Anlage eine interessante neue Herausforderung. Die ersten Erfahrungen verliefen dabei positiv.

Wissensplattform rund um das Thema Energie

In der Energiezentrale Forsthaus befindet sich auch das neue Besucherzentrum von Energie Wasser Bern. Die Wissensplattform zeigt viel Spannendes und Wissenswertes rund um die Themen Energie, Energieproduktion und Energieverteilung. Als moderne Wissensplattform setzt das Besucherzentrum dabei auf audiovisuelle Infoterminals, Erlebniswelten und Alltagsgegenstände aus der behandelten Themenwelt. Die Besucher schauen zurück auf die Geschichte der Energie- und Wasserversorgung sowie der Kehrrechtverwertung und vorwärts in die Energiezukunft. Ein wichtiger Teil der Ausstellung ist dabei auch die Energiezentrale Forsthaus selbst. Hier wird die Anlage vorgestellt und erklärt, wie sie funktioniert. Zusätzlich bietet das Besucherzentrum auch Führungen durch die Energiezentrale Forsthaus an.

Grosses Eröffnungsfest für die Bevölkerung

Am Samstag, 23. März 2013, von 11.00 bis 18.00 Uhr feiert Energie Wasser Bern die Eröffnung der Energiezentrale Forsthaus gemeinsam mit der Berner Bevölkerung. Rundgänge ermöglichen den Besucherinnen und Besuchern einen Einblick in die modernste Anlage von Energie Wasser Bern. Um 13.00 Uhr wird Daniel Schafer, CEO von Energie Wasser Bern, die Energiezentrale Forsthaus offiziell eröffnen. Zu den weiteren Höhepunkten des vielseitigen Programms gehören die Open-Air-Auftritte von Nicolas Senn, Christian Schenker, Seven und Pegasus. Der Eintritt zum Eröffnungsfest ist kostenlos. Auf dem Areal der Energiezentrale Forsthaus stehen keine Parkplätze zur Verfügung: Energie Wasser Bern empfiehlt allen Gästen, mit öffentlichen Verkehrsmitteln anzureisen.

Weitere Informationen

- Zum Programm des Eröffnungsfestes: www.ewb.ch
- Zur Energiezentrale Forsthaus: www.ewb.ch/energiezentrale
- Bilder-Download, ab 13:00 Uhr, 21.3.13: www.ewb.ch/fotos-medienkonferenz-efz
- Claudia Kohlschütter, Leiterin Unternehmenskommunikation, Tel. 031 321 36 88

Hinweis an die Medienschaffenden

An einem Eröffnungsanlass für geladene Gäste am Freitagabend, 22. März 2013, wird Bundesrätin Doris Leuthard die Energiezentrale Forsthaus würdigen. Weitere Referenten sind Daniel Schafer, CEO von Energie Wasser Bern, Barbara Egger-Jenzer, Regierungsrätin, Bau-, Verkehrs- und Energiedirektion des Kantons Bern sowie Alexander Tschäppät, Stadtpräsident der Stadt Bern. Sie haben die Möglichkeit, an diesem Anlass teilzunehmen.

Melden Sie sich dafür bitte bis am Donnerstag, 21. März 2013, 18:00 Uhr via E-Mail an alexandra.jaeggi@ewb.ch oder über Telefon 031 321 36 88 an.

Energie Wasser Bern

Medienmitteilung

Meilenstein auf dem Weg zum Atomausstieg

Eröffnung der Energiezentrale Forsthaus

21. März 2013

Über Energie Wasser Bern

Energie Wasser Bern ist ein selbständiges, öffentlich-rechtliches Unternehmen der Stadt Bern und eines der fünf grössten städtischen Energieversorgungsunternehmen der Schweiz. Zu den Kunden zählen rund 70'000 Haushalte, 8'000 kleine und mittlere Unternehmen sowie 100 Grosskunden. Das Unternehmen stellt die Versorgung der Stadt Bern und der umliegenden Gemeinden mit Strom, Erdgas, Biogas und Wasser sicher, verwertet den Abfall zu Energie, bietet Dienstleistungen im Bereich der Elektro- und Erdgasmobilität an und baut in der Stadt Bern das Glasfasernetz. Energie Wasser Bern bekennt sich zur Nachhaltigkeit und damit zu einer Unternehmensführung, welche wirtschaftliche, ökologische und soziale Aspekte vereint. Das Unternehmen setzt sich für eine langfristig sichere, wirtschaftlich vertretbare und kundenorientierte Energieversorgung mit möglichst geringem ökologischen Fussabdruck ein. Energie Wasser Bern hat über 600 Mitarbeitende, setzt jährlich mehr als 400 Mio. Franken um und ist Partner von Swisspower. www.ewb.ch